

Depuis un siècle, nous sommes un pays du Pacifique par la géographie. Nous avons maintenant développé une mentalité de nation du Pacifique, recherchant de l'autre côté de cet océan les partenaires qui constitueront une importante source de nouvelles possibilités économiques pour le Canada dans les dix années à venir.

Le commerce et l'économie sont au coeur de cette association, mais nous nous attendons à ce qu'il se développe une plus grande coopération politique à l'intérieur de la région du Pacifique et une intensification des contacts entre nos cultures. Aux Nations Unies, au Sommet économique et dans notre approche du commerce, le Japon et le Canada s'unissent de plus en plus souvent pour réaliser des objectifs communs au plan international.

Mais, dans un sens, nous venons tout juste de nouer des liens. Chacun de nos deux pays réagit aux événements internationaux de l'heure non pas en se tournant sur lui-même, mais en multipliant ses contacts avec le reste du monde. Cela entraîne des changements pour chacun de nos pays. Des changements à nos traditions tout autant qu'aux vôtres. Mais il nous sera impossible d'affronter la nouvelle réalité internationale si nous nous confignons dans nos vieilles habitudes; et chacun de nos deux pays le reconnaît.

Je ne peux assez souligner l'importance qu'accorde le nouveau gouvernement canadien - et un gouvernement qui, sur cette question, peut avec confiance exprimer le sentiment de la population canadienne - à l'établissement d'un échange de vues plus approfondi sur une vaste gamme de questions canado-japonaises comme la coopération économique, la stabilité régionale, le développement social et bien d'autres. Ma visite au Japon est la première des nombreuses occasions que je compte mettre à profit pour développer un dialogue avec les dirigeants de l'Asie et du Pacifique. Et je ne serai pas seul. Ma collègue Mary Collins, député pour la circonscription de Vancouver Capilano, jouera un rôle spécial de liaison entre notre gouvernement et la Fondation Asie-Pacifique, et elle aura l'occasion de procéder à des entretiens à ce sujet pendant son séjour ici.

Dans les tous prochains mois, plusieurs de mes collègues du gouvernement canadien viendront au Japon pour discuter de secteurs spécifiques de coopération - recherche et développement, pêches, énergie, sport et commerce international et d'autres domaines. Les arrangements à ce sujet ont déjà été pris ou sont en voie de négociation. Je puis vous assurer que le Canada sera beaucoup plus présent au Japon dans l'année à venir.